

DEPARTAMENTO DE PRENSA
CAMPAÑA PRESIDENCIAL PATRICIO AYLWIN

PERIODO
PRESIDENCIAL
000236
ARCHIVO

EN UN ACTO SIN PRECEDENTES EN VALLENAR
SE PROCLAMO A PATRICIO AYLWIN

Unas 10 mil personas, se congregaron anoche en ValLENar para proclamar al candidato de las fuerzas democráticas, Patricio Aylwin, en el acto masivo más grande realizado en estos 16 años, en esta ciudad de la Tercera Región, de 27 mil habitantes. Por su parte, Carabineros reconoció la presencia de 7 mil personas.

El abanderado opositor llegó a ValLENar, aproximadamente a las 18:30 horas, siendo recibido por una entusiasta caravana de automóviles particulares, camiones y buses repletos de gente, que lo aguardaban, incluso, en la carretera Panamericana Norte, en pleno desierto y bajo un sol radiante. El interés por ver y escuchar al candidato fue tal, que los habitantes de esta ciudad se congregaron desde las primeras horas de la tarde en los cerros que circundan ValLENar, y en el valle El Huasco, por donde iba a pasar la comitiva de Patricio Aylwin.

El acto multitudinario, que se prolongó hasta las 22:00 horas, en la Avenida Brasil, donde el público ocupó varias cuadras de esa arteria, se inició con el discurso de bienvenida del Presidente del Comando Presidencial de ValLENar, Enrique Cubillos López.

Luego, Patricio Aylwin en su intervención dijo que "Yo creo que al salir ustedes esta tarde a las calles para manifestar su adhesión a los candidatos de la Concertación, lo que han querido expresar es la fe y la esperanza que tienen en que Chile recupere el camino de dignidad, de respeto a la persona, de libertad y justicia, que ha marcado nuestra historia y que responde al anhelo profundo de todo ser humano". El candidato habló desde un escenario levantado sobre un camión, donde se ubicaron además, los candidatos a parlamentarios del conglomerado opositor por el distrito correspondiente a esa zona. Ellos son Juan Maulén y Armando Arancibia, postulantes a la cámara de diputados, y Adolfo Zaldívar y Ricardo Núñez, al Senado.

El discurso de Patricio Aylwin fue varias veces interrumpido por los asistentes que gritaban eufóricos, "Patricio Amigo, el pueblo está contigo" y "Gana la Gente, con Aylwin Presidente".

Esta mañana el abanderado de la oposición y su comitiva concluyeron su gira por la Tercera Región, visitando las instalaciones de la Empresa Nacional de Minería, (ENAMI), de ValLENar donde dialogaron con los trabajadores y ejecutivos.

Patricio Aylwin regresó a Santiago al mediodía.

AGENDA DE PATRICIO AYLWIN

Viernes 25 de Agosto:

19:00 hrs. - Delegación del Partido Socialista francés, visita a Patricio Aylwin en su oficina, ubicada en Américo Vespucio 1081.

Domingo 27 de Agosto:

9:30 hrs. - Encuentro de Patricio Aylwin con organizaciones campesinas en el Teatro Cariola. Intervendrá, además del candidato, el Presidente de la Comisión Nacional Campesina, Hugo Díaz.

11:00 hrs. - Comuna de Maipú proclama a Patricio Aylwin en un acto masivo, que se realizará en la Avenida Transversal, entre las calles Cuatro Alamos y Esquina Blanco.

RECHAZO DE INSCRIPCION DE MONCKEBERG

DEMUESTRA CARACTER ANTIDEMOCRATICO

DE LEY ELECTORAL

La Campaña Presidencial de Patricio Aylwin dió a conocer hoy la siguiente declaración pública:

"El país, una vez más, ha podido entender cuánta razón tuvimos al denunciar, reiteradamente, la falta de carácter democrático de las leyes electorales vigentes.

El rechazo de la inscripción del Doctor Fernando Mönckeberg como candidato a la Presidencia resulta un claro ejemplo. Aún restando las firmas de patrocinio que fueron anuladas, cuenta con un importante número, superior de las requeridas por la ley, lo que refleja una decisión reñida con el espíritu de ella.

El afectado optó por no apelar y declinó su candidatura.

Porque siempre vimos en él a un adversario que compartía el criterio de efectuar una campaña con altura de miras, sin violencia ni descalificaciones profesionales y su capacidad científica, cualidades que han tenido un reconocimiento tanto nacional como internacional. Estas, sin duda, serán un aporte valioso en la construcción del Chile futuro".

Seguros del triunfo en Diciembre:
CAMPEÑINOS ENTREGARÁN SU
PROPUESTA A PATRICIO AYLWIN

"En estas elecciones presidenciales la oposición obtendrá, en el sector rural, una votación mucho más alta que la que tuvo el 5 de Octu-

bre porque la gente de los campos ha perdido el miedo". Así lo afirmó Raúl Aravena, Presidente de la Unión Obrera Campesina, UOC, entidad que agrupa a más de 12 mil trabajadores del agro.

Indicó que convencidos de que Patricio Aylwin será el próximo Presidente de Chile, este Domingo 27, a las 9:00 horas, tendrán un encuentro con el candidato de la oposición democrática en el Teatro Cariola. En la oportunidad, le entregarán su "Propuesta de Desarrollo Rural para la Democracia", documento que contiene las principales aspiraciones de este sector, así como las posibles soluciones que plantean. A su vez, Patricio Aylwin entregará su mensaje al mundo campesino.

Este encuentro constituye la culminación de una serie de seminarios regionales que se han realizado desde la provincia de Atacama a Llanquihue durante el mes de Agosto, donde se discutieron las distintas proposiciones locales hasta aprobar una Propuesta general.

Raúl Aravena señaló que "sin perjuicio de que los campesinos participaremos activamente en cada uno de los actos que se efectúen con el candidato en el sector rural, este Domingo llenaremos el Cariola con representantes de todas las organizaciones de campesinos". Entre ellas se encuentra la Comisión Nacional Campesina, que organiza este acto, la Confederación de Cooperativas Campesinas, la Coordinación de Asociaciones gremiales y representantes del pueblo mapuche.

Agregó que los resultados del plebiscito del 5 de Octubre demuestran que fue en el sector rural donde tuvo mayor éxito la campaña del terror impulsada por el régimen. En algunas partes del campo ganó el SI por la represión, las amenazas de despidos, la presión de las municipalidades que nos amenazaron con quitarnos las asignaciones familiares y los subsidios, además de la compra de los votos con dinero o prebendas. Incluso en lugares como Talca y Llanquihue, los dirigentes de los Comandos por el NO fueron golpeados por desconocidos y les rompieron sus cédulas de identidad", denunció el dirigente.

Aravena añadió que pese a que la campaña de desinformación no ha cesado, "hoy estamos seguros que con Aylwin vamos a ganar en el campo".

Aseguró que la gente pudo comprobar que el triunfo de la oposición no significaba el caos, como pretendía el gobierno. Dijo que, además, las bases programáticas de la Concertación entregan una valiosa información para discutir entre los campesinos, "Hoy tenemos proposiciones concretas que analizar", destacó el dirigente.

Propuesta campesina

Raúl Aravena precisó que una de las principales aspiraciones de los 350 mil pequeños productores agrícolas es que se garantice la inexpropiabilidad de sus tierras. Eso se refuerza, dijo, mediante un sistema de crédito adecuado, asistencia técnica y posibilidades concretas de comercialización de sus productos. Indicó que la actual situación sólo ha llevado a los campesinos a perder sus predios acosados por el endeudamiento .

En cuanto al sector de asalariados y temporeros, plantean el derecho a la negociación colectiva y que en ella se contemplen aspectos como los años de servicio, los días de permiso sindical y el problema

de la previsión y la educación. Dijo, asimismo, que consideran que la indemnización por años de servicio debe ser pagada en su totalidad, ya que ahora se cancelan sólo 5 años y el resto está sujeto a negociación.

Su propuesta contempla también, una absoluta libertad sindical así como la consagración del derecho a huelga, la que debería ser indefinida y sin posibilidades para el empleador de contratar personal suplente, de modo que sea una efectiva herramienta de negociación para el trabajador.

Indicó Aravena que esos y otros aspectos serán planteados al candidato durante este acto. Agregó que para ellos ésta será una oportunidad muy significativa puesto que "en estos últimos 15 años no hemos tenido siquiera la posibilidad de sostener una entrevista formal con los ministros y, aún menos, con el General Pinochet". Afirmó que para los campesinos implicará un gran fortalecimiento de sus organizaciones "poder reunirnos con el futuro presidente de la República para plantearle desde ya nuestras necesidades más urgentes y poner nos al servicio de la reconstrucción de la democracia".

JORNADA DE RECOLECCION DE FIRMAS POR AYLWIN EN ÑUÑO A

Una jornada de recolección de firmas adhiriendo a la campaña de Patricio Aylwin, realizará este sábado 26, a las 11:00 horas, el Comando Presidencial de Ñuñoa, que encabeza Jaime Castillo Soto.

Las mesas se instalarán en cinco puntos de la comuna: Pedro de Valdivia con Irarrázaval, Irarrázaval con Suecia, Irarrázaval con L_o Plaza, Grecia con José Pedro Alessandri y Grecia con San Eugenio.

Según informó Castillo Soto, las actividades serán coordinadas por los comandos sectoriales de cada circunscripción electoral, añadiendo que el objetivo de esta actividad es "aumentar el número de Comités por la Victoria, en Ñuñoa, que actualmente llegan a 100".

Reunión con el Alcalde

Asimismo, el Presidente de la Campaña Presidencial de Ñuñoa, dijo que en días recientes, se reunieron con el nuevo Alcalde de la comuna, Ricardo Araya Meza, a quien solicitaron la "prescindencia absoluta de participación funcionaria, uso de medios e infraestructura de la municipalidad en beneficio de candidatura alguna".

También los dirigentes hicieron una petición formal del Gimnasio Manuel Plaza, para realizar un acto en apoyo a Patricio Aylwin, el próximo 9 de Septiembre.

Este recinto, indicaron, ya fue utilizado por Renovación Nacional y por el candidato a la presidencia de la República, Francisco Javier Errázuriz.

DEPARTAMENTO DE PRENSA

CAMPAÑA PRESIDENCIAL PATRICIO AYLWIN

ATENCION : Rogamos corregir información ya despachada sobre Doctor Fernando Mönckeberg. Anterior versión tiene error en último párrafo. GRACIAS.

RECHAZO DE INSCRIPCION DE MONCKEBERG

DEMUESTRA CARACTER ANTIDEMOCRATICO

DE LEY ELECTORAL

La Campaña Presidencial de Patricio Aylwin dio a conocer hoy la siguiente declaración pública:

"El país, una vez más, ha podido entender cuánta razón tuvimos al denunciar, reiteradamente, la falta de carácter democrático de las leyes electorales vigentes.

El rechazo de la inscripción del Doctor Fernando Mönckeberg como candidato a la Presidencia resulta un claro ejemplo. Aún restando las firmas de patrocinio que fueron anuladas, cuenta con un importante número, superior de las requeridas por la ley, lo que refleja una decisión reñida con el espíritu de ella.

El afectado optó por no apelar y declinó su candidatura:

Porque siempre vimos en él a un adversario que compartía el criterio de efectuar una campaña con altura de miras, sin violencia ni descalificaciones personales, creemos necesario destacar hoy sus excelentes calificaciones profesionales y su capacidad científica, cualidades que han tenido un reconocimiento tanto nacional como internacional. Estas, sin duda, serán un aporte valioso en la construcción del Chile futuro".

ENTREGAR A PERIODISTA DE POLÍTICA!

BOLETIN N°15

Viernes, 25 de Agosto de 1989.

DEPARTAMENTO DE PRENSA

CAMPAÑA PRESIDENCIAL PATRICIO AYLWIN

Aylwin a su regreso a Santiago:

"ME EMOCIONÓ EL CARIÑO
DE TODOS LOS NORTINOS"

Muy contento y ratificando su fe en el triunfo del próximo 14 de Diciembre, por la cálida y fervorosa acogida que le brindaron los nortinos en cada uno de los lugares que visitó, llegó pasado el mediodía de hoy el candidato presidencial Patricio Aylwin.

El abanderado opositor arribó a las 13:15 horas al Aeropuerto Los Cerrillos, en un avión privado, acompañado del vocero de la Concertación por la Democracia, Enrique Silva Cimma, los dirigentes Berta Belmar y Sergio Bitar y el miembro de la comitiva Carlos Bascuñán.

Consultado Aylwin sobre los resultados de esta gira por la Tercera Región, dijo que "tuvimos una muy buena acogida en todos los lugares que visitamos, con asambleas numerosas, gente que salía a la calle a saludarnos, expresando mucho entusiasmo y cariño".

Convencido que la positiva recepción surge de la fe y esperanza de la gente en que Chile "recupere el camino de dignidad, de respeto a la persona, de libertad y de justicia", Aylwin reconoció que su contacto con los trabajadores de El Salvador fue "muy interesante para mí".

Destacó su paso por la localidad de Diego de Almagro, donde "una multitud que yo no me la habría imaginado salió a la calle a recibirme". Señaló que su paso por Caldera fue "inusitado" pues se decía "que sería un saludo, pero allí se realizó una concentración enorme".

Sobre su visita a Copiapó, contó que a su llegada lo esperaba una caravana de vehículos, que según el informe de Carabineros alcanzaba a más de 350 autos. "Se juntaron más de cinco mil personas en la plaza, donde no había programado discurso ni encuentro y, lamentablemente, no me fue posible hablar porque no teníamos megáfono ni ningún otro elemento que me permitiera dirigirme a esa multitud", recordó emocionado.

También mencionó como "muy positiva" su reunión con los estudiantes de la Universidad de Atacama, donde "la conversación fue seria y muy buena. Ellos estaban en huelga en relación al crédito universitario".

Respecto de su encuentro con el dirigente sindical Arturo Martínez, relegado en Chañaral desde hace 344 días, el candidato presidencial de las fuerzas democráticas contó que "tuvimos oportunidad de intercambiar opiniones. El está entero y entiende que es víctima de una grave injusticia, por lo que tiene el ánimo hecho de que se reincorporará a la vida normal en vísperas del 11 de Marzo próximo y, entonces, me irá a visitar a La Moneda."

BOLETIN N°15

Por su parte, Enrique Silva Cimma, junto con reiterar que el balance de esta gira es "extraordinariamente bueno", precisó que "el entusiasmo y el fervor de la gente ratifica nuestra fe en el triunfo opositor".

ATENCIÓN:

Pauta Sábado 26 de Agosto:

12:00 horas : Economista Carlos Ominami se refiere a situación económica. Alameda 309.

www.archivopatricioaylwin.cl